



Consejo Económico y Social

Distr. general
24 de febrero de 2016
Español
Original: inglés

Comité Encargado de las Organizaciones No Gubernamentales

Continuación del período de sesiones de 2016
23 de mayo a 1 de junio y 10 de junio de 2016

Informes cuatrienales para el período 2011-2014 presentados por organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social por conducto del Secretario General, en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

Nota del Secretario General*

Adición

Índice

	<i>Página</i>
1. Grupo Intercultural Almaciga	3
2. Fundación Helsinki para los Derechos Humanos	4
3. Liga Howard para la Reforma Penal	5
4. Human Rights House Foundation	6
5. Sistema Internacional de Información y Documentación sobre Derechos Humanos	7
6. Hunt Alternatives Fund	8
7. Inclusion International	10
8. Independent Advocacy Project	11
9. Indira Gandhi Integral Education Centre	12
10. Indo-European Chamber of Commerce and Industry	13
11. Initiatives: Women in Development	14

* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



12.	Instituto de Estrategias Ambientales Mundiales	16
13.	Institute for Sustainable Development and Research	17
14.	InterAction, American Council for Voluntary International Action	19
15.	Fundación ISHA	20

1. Grupo Intercultural Almaciga

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

El Grupo Intercultural Almaciga (Almaciga) es una organización no gubernamental con sede en Madrid (España). Trabaja en América Latina y Asia, en colaboración con organizaciones de pueblos indígenas. Colabora también con otras organizaciones no gubernamentales y redes europeas en la promoción de los derechos de los pueblos indígenas en la Unión Europea.

Objetivos y propósitos de la organización

Almaciga trabaja para proteger, promover y hacer respetar los derechos de los pueblos indígenas en los planos local, nacional, regional e internacional.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Durante el período sobre el que se informa, Almaciga elaboró varios informes y publicaciones sobre los derechos humanos de los pueblos indígenas y las iniciativas de desarrollo sostenible, y sobre los efectos de la actividad de las empresas en los derechos de los pueblos indígenas. Prestó también apoyo técnico y logístico para la participación de representantes de los pueblos indígenas en las reuniones pertinentes de las Naciones Unidas. Financió, junto con otras ONG, la Red Europea sobre los Pueblos Indígenas (ENIP) a fin de promover con mayor eficacia los derechos de los indígenas en la Unión Europea. ENIP ha participado activamente en reuniones especializadas de las Naciones Unidas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Almaciga ha participado habitualmente en las reuniones del Consejo de Derechos Humanos, el Mecanismo de Expertos sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas (EMRIP), y el Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas (FPCI). También ha participado y apoyado la participación de los pueblos indígenas en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Río +20), celebrada del 20 al 22 de junio de 2012 en Río de Janeiro (Brasil), y en la Conferencia Mundial sobre los Pueblos Indígenas, celebrada los días 22 y 23 de septiembre de 2014 en Nueva York.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

El Grupo Intercultural Almaciga ha colaborado con los mecanismos de las Naciones Unidas especializados en los derechos de los pueblos indígenas, incluso presentando información escrita y apoyando las actividades del Relator Especial sobre los derechos de los pueblos indígenas, el Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, y EMRIP. Almaciga también ha presentado informes pertinentes al Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial y ha prestado su apoyo a la elaboración de informes a esos órganos por organizaciones indígenas y su interacción con los expertos y los titulares de mandatos.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Almáciga ha puesto en marcha proyectos para, entre otras cosas, fortalecer la participación de las mujeres indígenas en Cauca (Colombia); crear capacidad para aumentar la participación y la gobernanza en Guatemala, Colombia, Ecuador y Bolivia; ordenar de manera sostenible los territorios indígenas en el Paraguay; y elaborar estrategias para la ordenación de las zonas protegidas en América del Sur.

2. Fundación Helsinki para los Derechos Humanos

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007

Introducción

La Fundación Helsinki para los Derechos Humanos (HFHR) fue creada en 1989. Lleva a cabo actividades en Polonia y en otros países y regiones; principalmente en la Federación de Rusia, Ucrania, Belarús, el Cáucaso y Asia Central.

Objetivos y propósitos de la organización

La HFHR organiza cursos de capacitación, nacionales e internacionales, y así como conferencias y seminarios. También ofrece, a individuos, ONG e instituciones estatales, consultas con expertos en el ámbito de los derechos humanos y las libertades.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Durante el período de que se informa, la organización participó en los períodos de sesiones del Consejo de Derechos Humanos en Ginebra (Suiza). La labor de las Naciones Unidas en materia de derechos humanos constituye una parte integrante de las escuelas de derechos humanos nacionales e internacionales y de los cursos y los talleres de HFHR.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización envía miembros y participantes a cursos internacionales avanzados sobre derechos humanos de los órganos de las Naciones Unidas en Ginebra.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La HFHR coopera con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) en Varsovia (Polonia), y con el Comité Nacional de Polonia para la Organización de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

No se han especificado actividades.

3. Howard League for Penal Reform

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1947

Introducción

La Howard League for Penal Reform es una organización no gubernamental con sede en Londres (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte), establecida en 1866 para lograr la abolición de la pena capital y promover sentencias alternativas más humanas.

Objetivos y propósitos de la organización

La organización trabaja para reducir el número de delitos y de personas encarceladas y en pro de comunidades más seguras. Lleva a cabo investigaciones para la adopción de medidas sobre una amplia gama de cuestiones penales. Realiza campañas para lograr la reforma. Cuenta también con un equipo jurídico que representa a los niños y los adultos jóvenes privados de su libertad a fin de mejorar su situación mientras están encarcelados y después de su liberación.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización benéfica presenta opiniones a diversos comités de las Naciones Unidas. En 2014, la organización presentó una crítica relativa al cumplimiento de la Convención sobre los Derechos del Niño por el Gobierno del Reino Unido. Cooperó con ONG europeas en apoyo de investigaciones y campañas para incorporar las convenciones de las Naciones Unidas. También apoyó y promovió el mecanismo nacional de prevención.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización prestó apoyo a otras organizaciones asistentes e hizo presentaciones en reuniones del comité de lucha contra el delito.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización benéfica apoya al Comité de los Derechos del Niño y ha participado en los períodos extraordinarios de sesiones sobre los hijos de padres que están encarcelados.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo del Milenio

No se han especificado actividades.

4. Human Rights House Foundation

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

La Human Rights House Foundation (HRHF) tiene su sede en Oslo (Noruega). Trabaja en el Cáucaso y Europa Oriental, África Oriental y el Cuerno de África, la zona de los Balcanes occidentales, y Europa Occidental. HRHF actúa como secretaria de la Human Rights House Network (HRHN).

Objetivos y propósitos de la organización

HRHF trabaja para proteger, empoderar y apoyar a las organizaciones de derechos humanos, y unirlos en una red internacional de casas de derechos humanos. El informe se centra en los derechos a la libertad de expresión, asociación y reunión y procura constituirse en defensora de los derechos humanos.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

HRHF promovió las resoluciones del Consejo de Derechos Humanos, especialmente en relación con el derecho a constituirse en defensora de los derechos humanos, mediante la creación de materiales promocionales distribuidos en diversos idiomas en los países en los que opera. HRHF también emprendió actividades de fomento de la capacidad para abogados y defensores de los derechos humanos en seis países. Capacitó a defensores de los derechos humanos, periodistas y abogados sobre la labor de las Naciones Unidas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Durante el período que abarca el informe, la organización participó en las siguientes reuniones:

- Los períodos de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas, en Nueva York: sexagésimo séptimo, del 29 de octubre al 2 de noviembre de 2012; sexagésimo octavo, del 26 de octubre al 1 de noviembre de 2013; y sexagésimo noveno, del 20 al 24 de octubre de 2014;
- El 18° período ordinario de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, Ginebra (Suiza), de 2011 a 2014;
- Presentó la comunicación conjunta de Armenia, Azerbaiyán y Croacia correspondiente al segundo ciclo del examen periódico universal;
- Los períodos de sesiones 47°, 48° y 53° del Comité contra la Tortura, Ginebra (Suiza), 10 a 14 de noviembre de 2011, 9 a 11 de mayo de 2012, y 12 a 14 de noviembre de 2014; y
- Los períodos de sesiones 105°, 106° y 111° del Comité de Derechos Humanos, Ginebra (Suiza), 16 y 17 de julio de 2012, 22 y 23 de octubre de 2012, y 10 y 11 de julio de 2014.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

HRHF presentó información a titulares de mandatos de procedimientos especiales de las Naciones Unidas, facilitó su labor y participó en diversas reuniones de expertos. Participó también en diversas reuniones con funcionarios de las Naciones Unidas en Ginebra y Nueva York y en los países en los que opera.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo del Milenio

Todas las iniciativas de la HRHF están relacionadas con los ODM ya que ninguno de ellos puede aplicarse sin una sociedad civil independiente y universal. Respecto del tercer Objetivo de Desarrollo del Milenio, concretamente, HRHF ha iniciado una campaña para promover a las defensoras de los derechos humanos de las mujeres. HRHF creó y presentó una exposición con 18 retratos de las defensoras de los derechos humanos de la mujer en la HRHN. Se reconoció el papel fundamental que desempeñan las mujeres a nivel local, nacional e internacional en la protección y promoción de los derechos humanos.

5. Sistema Internacional de Información y Documentación sobre Derechos Humanos

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2003

Introducción

El Sistema Internacional de Información y Documentación sobre Derechos Humanos (HURIDOCS) es una organización no gubernamental internacional creada en 1982 para ayudar a las organizaciones de derechos humanos de todo el mundo y utilizar la tecnología de la información y los métodos de documentación para maximizar el efecto de su labor de promoción. Desarrolla herramientas y técnicas y proporciona a los defensores capacitación y apoyo especializados.

Objetivos y propósitos de la organización

La misión de la organización es fortalecer la capacidad de las organizaciones de defensa de los derechos humanos para gestionar y transmitir información, y mejorar su eficacia y credibilidad. La organización trabaja para garantizar que las organizaciones de derechos humanos tengan los instrumentos, conocimientos, aptitudes y servicios de apoyo necesarios para utilizar eficazmente sus recursos de información.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Mediante sus herramientas, que están en el dominio público, HURIDOCS contribuye a facilitar información en materia de derechos humanos. Los analizadores de jurisprudencia confieren a las instituciones regionales e internacionales un mejor acceso a esa jurisprudencia. HURIDOCS elaboró los sitios web para la Comisión Africana de Derechos Humanos y de los Pueblos y la Comisión Internacional de Juristas (CIJ). Diversas organizaciones no

gubernamentales utilizaron las bases de datos de HURIDOCS y Casebox y OpenEvsys para facilitar la presentación de sus informes sobre cuestiones de derechos humanos para el examen periódico universal, los órganos encargados de vigilar la aplicación de los tratados y otros órganos de las Naciones Unidas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

HURIDOCS participó periódicamente en las reuniones del Consejo de Derechos Humanos, el EPU y diversas otras reuniones de las Naciones Unidas relacionadas con los derechos humanos.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

HURIDOCS tuvo contactos frecuentes con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH) y otros órganos de las Naciones Unidas que se ocupan de los derechos humanos. En particular, HURIDOCS colaboró con el ACNUDH en Nairobi (Kenya), en un proyecto relacionado con la codificación de una colección de casi 3.400 documentos presentados a la Comisión de la Verdad, la Justicia y la Reconciliación de Kenya.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La labor de HURIDOCS está vinculada a todos los Objetivos de Desarrollo del Milenio. Si bien HURIDOCS no participa directamente en la ayuda humanitaria o la promoción, está segura de que sus proyectos, en colaboración con organizaciones no gubernamentales locales y regionales y las instituciones nacionales de derechos humanos, han contribuido a la realización de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

6. Hunt Alternatives Fund

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

El Institute for Inclusive Security (Seguridad Inclusiva), un programa para el adelanto de la mujer de Hunt Alternatives, fomenta la inclusión significativa de la mujer en todos los esfuerzos de prevención y solución de conflictos. Su labor se centra en el Oriente Medio, el Asia Meridional y partes de África. Seguridad Inclusiva también incluye a la Red de Women Waging Peace, más de 2.000 mujeres dirigentes de regiones en conflicto con experiencia en una amplia variedad de temas relacionados con la paz y la seguridad.

Objetivos y propósitos de la organización

Seguridad Inclusiva promueve la participación de las mujeres mediante el fortalecimiento de la capacidad de los que elaboran las políticas de paz y seguridad; promueve también la investigación; y da a las mujeres los medios para crear coaliciones y contribuir eficazmente a los procesos de paz.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Un componente básico de la labor de Seguridad Inclusiva es promover la reforma de las políticas en el sistema de las Naciones Unidas y los Estados Miembros para apoyar los programas para las mujeres, la paz y la seguridad. La seguridad inclusiva es miembro del Grupo de Trabajo de Organizaciones No Gubernamentales sobre la Mujer y la Paz y la Seguridad, en el que promueve la plena aplicación de todas las resoluciones del Consejo de Seguridad y sirve de puente entre mujeres líderes y encargados de la formulación de políticas en las Naciones Unidas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización participó, entre otras, en las siguientes actividades:

- Fue miembro formal del grupo de examen mundial sobre el instrumento de aceleración de la financiación de la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres), Nueva York, 20 de junio de 2014;
- Encabezó una delegación de mujeres sirias para presentar recomendaciones normativas al Enviado Especial de las Naciones Unidas y otras entidades de las Naciones Unidas, entre ellas la Asamblea General, Nueva York, septiembre de 2014;
- Sirvió como panelista en un acto paralelo del cuarto examen de la Estrategia Global contra el Terrorismo, celebrado en Nueva York el 10 de junio de 2014; y
- Dirigió cursos anuales para personal seleccionado de misión en el Instituto de las Naciones Unidas para Formación Profesional e Investigaciones (UNITAR), Nueva York, 2011-2014.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Seguridad Inclusiva ha colaborado con órganos de las Naciones Unidas, prestando asistencia técnica continua y formulando recomendaciones sobre políticas relativas a la mujer, la paz y la seguridad, así como aportando proyectos de texto para las actividades y las resoluciones pertinentes del Consejo de Seguridad. A título de ejemplo, cabe citar un taller de capacitación sobre la aplicación de los planes de acción nacionales sobre las mujeres, la paz y la seguridad que organizó, con la asistencia de ONU-Mujeres y el PNUD), en Kenya, del 22 al 25 de julio de 2014. También elaboró el plan de capacitación de agentes de movilización con el PNUD para apoyar el desarrollo de mujeres líderes para la paz y la seguridad, en 2012.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Seguridad Inclusiva ha organizado, galvanizado y/o conectado cursos de capacitación para más de 5.000 funcionarios y 3.000 mujeres de 45 regiones con conflictos, dotándolos de los conocimientos y las herramientas que necesitan para desarrollar políticas de seguridad y enfoques inclusivos en apoyo del tercer Objetivo de Desarrollo del Milenio.

7. Inclusion International

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1975

Introducción

Inclusion International es una federación mundial de organizaciones basadas en la familia, que fomenta la defensa de los derechos humanos de las personas con discapacidad intelectual en todo el mundo. La organización representa a más de 200 federaciones miembros en 115 países en todo el mundo.

Objetivos y propósitos de la organización

Con sus sociedades miembros, Inclusion International actúa como agente para el cambio sobre la base de cuatro principios básicos que afectan a la vida de las personas con discapacidad intelectual y sus familias: la inclusión en todos los aspectos de la vida cotidiana de la sociedad; la ciudadanía plena que respete las responsabilidades individuales en materia de derechos humanos; la libre determinación, a fin de controlar las decisiones que afectan a su vida; y el apoyo de la familia.

Cambios importantes operados en la organización

Inclusion International está revisando la estructura de su composición y los criterios para asegurar una red mundial renovada y fortalecida.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Inclusion International centra su atención en la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad. Organiza campañas mundiales, conferencias y foros regionales e internacionales y proporciona equipos de acción y apoyo técnico. Además, Inclusion International hace periódicamente presentaciones al Comité de la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad y otros comités de órganos creados en virtud de tratados. En 2013, la organización obtuvo un proyecto del Fondo de las Naciones Unidas para la Democracia, mediante el cual promueve la participación cívica y política de las personas con discapacidad intelectual en Kenia, el Líbano y Zanzíbar.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Inclusion International participó en los períodos de sesiones anuales de la Conferencia de los Estados Parte en la Convención y en todas las reuniones del Comité. Durante estos acontecimientos organizó actividades paralelas. En 2014, participó también en las siguientes conferencias y consultas, entre otras:

- Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y Organización de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), en el seguimiento de la iniciativa emblemática Educación para Todos, hasta septiembre de 2011;
- Los proyectos “Disability-inclusive MDGs y Aid Effectiveness” de la Comisión Económica y Social para Asia y el Pacífico (CESPAP) marzo de 2012, y la reunión intergubernamental de alto nivel, de noviembre de 2012; y

- La Reunión de Alto Nivel sobre la Discapacidad y el Desarrollo, de septiembre de 2013.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Inclusion International mantiene sólidas relaciones de trabajo con el UNICEF. Participa en la Alianza Mundial sobre los niños con discapacidad y el desarrollo y ha colaborado en la preparación del Foro de asociados del UNICEF de 2012 sobre los niños con discapacidad y el desarrollo. También se reúne periódicamente con la Dependencia de Apoyo a la Familia del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo del Milenio

Inclusion International apoya los Objetivos de Desarrollo del Milenio mediante sus iniciativas relacionadas con la educación integradora y para la realización de los derechos garantizados en la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad. Organiza anualmente al menos una actividad regional, oportunidad en la que comparte información con los participantes sobre la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad y los ODM y recaba información de los participantes, que a su vez es compartida a nivel mundial para apoyar la vigilancia y la evaluación del efecto de esos esfuerzos sobre el terreno. Además, un Instituto de Liderazgo de renombre internacional en New Brunswick (Canadá), informa a los participantes sobre la teoría de la educación inclusiva, ofrece una oportunidad para observar las escuelas inclusivas y fomenta entre los participantes un examen sobre el análisis crítico de la educación inclusiva.

8. Independent Advocacy Project

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

Independent Advocacy Project (IAP) es una ONG no partidista registrada en el marco de las leyes de Nigeria. El IAP promueve el respeto de la buena gobernanza en Nigeria mediante actividades de promoción, la creación de coaliciones, la investigación, las publicaciones, y el intercambio de información.

Objetivos y propósitos de la organización

El IAP reúne a personas, grupos y organizaciones dentro y fuera de Nigeria para crear asociaciones y compartir información sobre las formas de fomentar la participación, la rendición de cuentas y la eficacia en todos los niveles.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

El IAP pertenece a varias coaliciones, incluidos amigos de la sociedad civil de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción en todo el mundo.

Participa activamente en la labor de la coalición: comparte perspectivas con sus miembros y trabaja para mejorar la aplicación de la Convención en Nigeria.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

El IAP ha participado como observador en varias conferencias de los Estados partes de la Convención contra la Corrupción.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

El IAP cuenta con el respaldo de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC). Durante el período de que se informa, asistió a varios programas de capacitación facilitados por la UNODC, incluido uno celebrado en Dakar (Senegal).

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El IAP no centra sus actividades directamente en los ODM, pero apoya su realización de manera indirecta mediante campañas centradas en la transparencia y la rendición de cuentas como medio de promover el disfrute de los derechos económicos y sociales. Independent Advocacy Project ha centrado recientemente la atención en la cuestión de la corrupción política en Nigeria, a través de talleres, grupos de examen, investigación documental y entrevistas. En ese sentido, el Grupo llevó a cabo una amplia investigación documental y de sensibilización de los ciudadanos con miras a las elecciones de 2015.

9. Indira Gandhi Integral Education Centre

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

El Centro, fundado en 1988, es un instituto de investigación, capacitación y desarrollo, con sede en Odisha (India). Aboga por un cambio social positivo a través de los foros nacionales e internacionales; por conducto de su Instituto, proporciona capacitación y oportunidades de aprendizaje a nivel mundial para activistas y dirigentes mundiales.

Objetivos y propósitos de la organización

El Centro trabaja para promover los derechos de los hombres, las mujeres y las niñas, así como las libertades sexuales y reproductivas de todas las personas; promueve el estado de bienestar; y la buena gobernanza; y participa en servicios sociales trabajando en pro del mejoramiento de los segmentos desfavorecidos de la sociedad.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Durante el período que abarca el informe la organización ha emprendido actividades para promover el programa de desarrollo del Consejo Económico y Social y las Naciones Unidas en su conjunto mediante la adopción de proyectos relacionados con los ODM. Ha realizado actividades de investigación, desarrollo, capacitación jurídica y asesoramiento a las familias, y el empoderamiento de las mujeres, los jóvenes, las poblaciones rurales y las tribus.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

No se especificó ninguna participación.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

No se especificó ninguna cooperación.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La Organización tiene varios proyectos que apoyan los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

10. Indo-European Chamber of Commerce and Industry

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

La Indo-European Chamber of Commerce and Industry (IECCI) es una organización sin fines de lucro registrada en la India. La IECCI tiene oficinas locales en la India y suboficinas internacionales en la India y el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, España, Luxemburgo, Portugal, Rumania, Ucrania, Polonia, los Países Bajos y Mauricio.

Objetivos y propósitos de la organización

Los dos objetivos principales de la IECCI son el desarrollo socioeconómico de las regiones menos adelantadas en la India y la promoción del comercio y los intercambios entre la India y otros países. Su labor incluye la promoción, el cabildeo, la sensibilización, la investigación y los estudios de mercado, la capacitación y el fomento de la capacidad, la responsabilidad social de las empresas, la documentación, los acontecimientos y los proyectos de base comunitaria.

Cambios importantes operados en la organización

La organización modificó la “cláusula de los objetos principales” del Memorando de Asociación de 2012, a fin de hacerla más inclusiva.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La IECCI promueve los Objetivos de Desarrollo del Milenio en las regiones menos adelantadas, especialmente los objetivos primero y tercero.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

No se especificó ninguna participación.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La IECCI participó en un curso de capacitación de la sociedad civil sobre la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción y su mecanismo de examen, organizada por la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) y la Coalición de la Sociedad Civil para la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción en Kuala Lumpur (Malasia), del 24 al 27 de febrero de 2014.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Durante el período que abarca el informe, la IECCI contribuyó al primer Objetivo de Desarrollo del Milenio en el estado de Madhya Pradesh (India), proporcionando desarrollo de aptitudes, suministrando vínculos sobre medios de subsistencia y prestando apoyo en el desarrollo de aptitudes de liderazgo a 6.923 hombres y mujeres. La organización también ha trabajado, durante el período de que se informa, para lograr el tercer Objetivo de Desarrollo del Milenio en Madhya Pradesh y en toda la India, mediante campañas de información sobre el empoderamiento de la mujer y la igualdad entre los géneros, realizando actividades de sensibilización, orientación y motivación, desarrollo de aptitudes de liderazgo y vínculos con medios de subsistencia para 5.479 mujeres.

11. Initiatives: Women in Development

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

Introducción

Initiatives: Women in Development (IWID) es una organización de investigación promoción y capacitación de recursos de género. Opera en la India y lleva su apoyo de capacitación a países de Asia Meridional y otros países.

Objetivos y propósitos de la organización

La organización trabaja para establecer una sociedad sostenible desde el punto de vista ambiental; el desarrollo de las mujeres pobres y marginadas; prestar apoyo a las organizaciones de capacitación participativa sobre cuestiones de género; realizar investigaciones sobre cuestiones de género y desarrollo; promover redes nacionales y regionales; y ejercer influencia en las políticas con una perspectiva de género.

Cambios importantes operados en la organización

La organización, en colaboración con organizaciones de desarrollo e instituciones académicas, ha establecido oficinas de enlace en varios Estados.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Durante el período de que se informa, IWID realizó actividades para mejorar la participación de las mujeres en la gobernanza y la formulación de políticas. La

organización impartió a más de 1.000 mujeres de la India, capacitación sobre procedimientos legislativos. En agosto de 2014 realizó una Asamblea Legislativa Estatal de Mujeres. IWID trabajó de manera sistemática con otros expertos y activistas a nivel estatal y nacional para elaborar políticas y proyectos de ley que integren las preocupaciones y opiniones de las mujeres, en el marco de la Plataforma de Acción de Beijing, la Convención sobre la Eliminación de todas las Formas de Discriminación contra la Mujer y los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización participó en los períodos de sesiones 55°, 56° y 58° de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y formó parte de varias mesas redondas y diálogos compartidos sobre los temas de la tierra, la gobernanza y el derecho de la mujer a su subsistencia. La organización llevó a cabo un acto paralelo durante el 55° período de sesiones de la Comisión para crear conciencia de la importancia estratégica de realizar un parlamento de mujeres como plataforma de democracia alternativa, 28 de febrero de 2011.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Durante la visita de la Relatora Especial de las Naciones Unidas sobre la violencia contra la mujer, IWID organizó una consulta regional de organizaciones de la sociedad civil en Chennai, India meridional, en abril de 2013. La documentación sobre las atrocidades de los diferentes grupos marginados en el sur de la India dio visibilidad a la intensidad y la magnitud de las violaciones. Además, contribuyó a los informes nacionales alternativos para el Comité de la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer (CEDAW).

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

IWID trata sistemáticamente la cuestión de la tierra en favor de la mujer para la seguridad alimentaria, los medios de vida rurales y la agricultura sostenible. Durante el período que abarca el informe, elaboró un modelo para el desarrollo de la agricultura denominado “Modelo de Agricultura SHARE” en varios Estados rurales de la India. El Modelo promueve el trabajo y la producción compartidos entre un grupo de mujeres mediante la adopción de prácticas agrícolas sostenibles y en condiciones de seguridad. Sobre la base de la iniciativa, se impartió entrenamiento en el modelo a varias organizaciones populares. Además, la iniciativa realizó investigaciones participativas basadas en la acción, con la participación de otras organizaciones y la elaboración de nuevos modelos de desarrollo. Elaboró y distribuyó varios manuales y módulos de capacitación sobre prácticas agrícolas sostenibles, modelos de desarrollo, leyes relativas a la violencia contra la mujer, y procedimientos legislativos en diferentes idiomas regionales.

12. Instituto de Estrategias Ambientales Mundiales

Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 2003

Introducción

El Instituto de Estrategias Ambientales Mundiales (IGES) es un instituto internacional de investigaciones innovadoras y prácticas para la realización del desarrollo sostenible en la región de Asia y el Pacífico.

Objetivos y propósitos de la organización

En colaboración con los principales interesados, el IGES realiza investigaciones que reflejan la evolución de las tendencias mundiales. A través de recomendaciones sobre políticas estratégicas, el IGES facilita la formulación de políticas para una región de Asia y el Pacífico sostenible y con bajas emisiones de carbono.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

IGES aportó contribuciones a los capítulos regionales de dos importantes publicaciones del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA): Global Environmental Outlook (GEO5) y Global Outlook on Sustainable Consumption and Production. La organización preparó informes sobre la evaluación de la economía verde del PNUMA en el marco de la Alianza para la adopción de medidas sobre la economía verde (PAGE). El IGES celebra todos los años un foro internacional para región de Asia y el Pacífico sostenible, apoyado por la Comisión Económica y Social para Asia y el Pacífico (CESPAP) y el PNUMA para sensibilizar a la población sobre cuestiones relativas a la sostenibilidad ambiental regional y las soluciones compartidas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

El IGES estuvo presente en las siguientes reuniones de las Naciones Unidas:

- Participó en las reuniones anuales en la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, y organizó actividades paralelas sobre las principales cuestiones normativas, promoviendo los resultados de las investigaciones;
- Organizó actividades y difundió los resultados de las investigaciones en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Río +20), celebrada en Río de Janeiro (Brasil) del 20 al 22 de junio de 2012;
- Organizó un seminario en la Conferencia Mundial sobre la Educación para el Desarrollo Sostenible de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), que se celebró en Japón, en 2014; y
- Mantuvo contactos con la Universidad de las Naciones Unidas (UNU) y la secretaría del Convenio sobre la Diversidad Biológica, aportando recursos e información sobre la formulación de políticas en la 11ª reunión de la Conferencia de las Partes en el Convenio, que se celebró en la India, en 2012.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

El PNUMA y el IGES acordaron establecer el centro de colaboración del IGES con el PNUMA sobre las tecnologías del medio ambiente, que comenzaría en 2015. El IGES firmó un memorando de entendimiento con la Secretaría de la Convención Marco para desarrollar conjuntamente bases de datos, realizar investigaciones, organizar actividades regionales y distribuir publicaciones. La organización firmó un memorando de entendimiento con la División de Tecnología, Industria y Economía del PNUMA en 2013, para colaborar en el uso eficiente de los recursos. Por último, firmó un memorando de entendimiento con la secretaria del Convenio sobre la Diversidad Biológica para colaborar en la investigación de la biodiversidad.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El IGES apoya el programa general de desarrollo relacionado con el séptimo Objetivo de Desarrollo del Milenio en Asia. El IGES ha contribuido a las deliberaciones mundiales sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), examinando las formas y la gobernanza y formulando recomendaciones normativas sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio y la sostenibilidad ambiental para la Conferencia Río+20 en 2012. El IGES contribuyó al Decenio de las Naciones Unidas de la Educación para el Desarrollo Sostenible mediante actividades de investigación y fomento de la capacidad.

13. Institute for Sustainable Development and Research

Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 2007

Introducción

El Institute for Sustainable Development and Research (ISDR) es una organización no gubernamental que trabaja en favor del desarrollo sostenible en las regiones de Asia y el Pacífico, Europa, América del Norte, África y América Latina.

Objetivos y propósitos de la organización

El ISDR trabaja en pro del desarrollo sostenible mediante la educación, la capacitación y la investigación sobre los temas siguientes, entre otros: la ordenación y conservación de los recursos naturales costeros y fluviales, la planificación rural y urbana, el desarrollo de la infraestructura, la energía y las cuestiones relativas a los gases de efecto invernadero, el saneamiento, las cuestiones de desarrollo industrial, la mitigación y gestión de desastres y el cambio climático. El ISDR también facilita las iniciativas locales realizando actividades colectivas y participativas en favor de la autosuficiencia y la sostenibilidad.

Cambios importantes operados en la organización

Durante el período d que se informa, la organización incluyó las regiones de Europa, América Latina y África en sus programas. El ISDR también añadió los derechos humanos al ámbito de su labor. Se realizaron cambios administrativos mediante procesos electorales generales de rutina. Por último, el ISDR mantuvo el reconocimiento del Gobierno de la India en el marco de la Ley de reglamentación de las contribuciones extranjeras, de 1976.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

El ISDR participó en el Foro Mundial sobre los Productos Básicos organizado por la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD), en Ginebra (Suiza), del 31 de enero al 1 de febrero de 2011. El ISDR también contribuyó al Foro de la Sociedad Civil para el 13° período de sesiones de la UNCTAD (UNCTAD XIII) que se celebró en Doha (Qatar), del 17 al 26 de abril de 2012, organizando conjuntamente un período extraordinario de sesiones sobre “Fomento de la inversión, el comercio, el espíritu empresarial y las políticas de desarrollo conexas para impulsar un crecimiento económico sostenido que favorezca un desarrollo sostenible e incluyente: El papel de las instituciones europeas y asiáticas”. El ISDR participó también en los programas de creación de capacidad organizados por órganos de las Naciones Unidas y otras instituciones de investigación y, posteriormente, transmitió los conocimientos y competencias adquiridos a las comunidades locales, otras organizaciones no gubernamentales y organizaciones de voluntarios.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

En la UNCTAD XIII, el ISDR organizó una sesión sobre el desarrollo centrado en la globalización y las cuestiones conexas para el fortalecimiento de todas las formas de cooperación y las alianzas para el comercio y el desarrollo, conjuntamente con el Instituto Nacional de Tecnología (NIT) establecido en Calicut (India). El ISDR participó también en el Foro Mundial sobre la Inversión de 2012, organizado en colaboración con el Gobierno de Qatar como parte de la Conferencia Ministerial de la UNCTAD XIII. El ISDR también participó en el Foro Mundial sobre los Productos Básicos y la reunión multianual de expertos sobre productos básicos y desarrollo, del 18 al 21 de marzo de 2013, en Ginebra (Suiza).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Durante el período de que se informa, el ISDR contribuyó al Decenio Internacional para la Acción: “El Agua, Fuente de Vida” 2005-2015 y al Programa de ONU Agua en el marco del Decenio de las Naciones Unidas sobre el Agua, organizando programas de capacitación, conferencias, seminarios y programas de promoción.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El ISDR organizó un curso práctico nacional sobre “Metodología de investigación en ciencias, ingeniería y gestión”, junto con el NIT, del 26 al 28 de septiembre de 2013, en Calicut (India), que centró la atención en la aplicación de los ODM. También firmó un memorando de entendimiento con el NIT para la aplicación de los objetivos de desarrollo del Milenio. Además, el ISDR lanzó la iniciativa de gobernanza electrónica en la India.

14. InterAction, American Council for Voluntary International Action

Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1995

Introducción

InterAction, American Council for Voluntary International Action (InterAction) es la más grande alianza de ONG internacionales y sus asociados en los Estados Unidos de América. En la actualidad tiene 189 miembros, incluidos seis miembros asociados.

Objetivos y propósitos de la organización

Los 189 miembros de InterAction trabajan en todo el mundo para eliminar la pobreza extrema y la vulnerabilidad; fortalecer los derechos humanos y la participación de los ciudadanos; salvaguardar un planeta sostenible; promover la paz; y garantizar la dignidad de todas las personas. En su calidad de coordinadora, líder, y vocera de la comunidad, InterAction facilita la movilización de sus miembros y asociados; aumenta la repercusión de dichas actividades; alinea los intereses comunes; crea comunidades; y promueve el aprendizaje y la innovación.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

En su calidad de miembro del Comité Permanente entre Organismos, InterAction ha participado activamente en la promoción de la “agenda transformadora” para mejorar las Naciones Unidas, las organizaciones no gubernamentales y la respuesta de los movimientos de la Cruz Roja y la Media Luna Roja a las emergencias humanitarias. En estrecha colaboración con el Secretario General Adjunto de Asuntos Humanitarios, la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), la Organización de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) y el Programa Mundial de Alimentos (PMA), InterAction ayudó a elaborar protocolos en las tres esferas temáticas principales de la agenda transformativa.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

InterAction asistió a numerosas reuniones de las Naciones Unidas, entre ellas las siguientes:

- Períodos de sesiones sexagésimo sexto a sexagésimo noveno de la Asamblea General de las Naciones Unidas, Nueva York, 2011-2014;
- Alianza para el Gobierno Abierto, Nueva York, 24 de septiembre de 2014;
- “Garantizar que la sostenibilidad del medio ambiente sea un elemento decisivo de los resultados después de 2015”; 17 de septiembre de 2013;
- “MDG Countdown 2012: Working Together Towards 2015”, 26 de septiembre de 2012;
- “Iniciativa Energía Sostenible para Todos”, lanzada con el Secretario General de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, el 20 de abril de 2012; y

- Reunión bianual de los directores del Comité Permanente entre Organismos, 2011-2014.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

InterAction colaboró periódicamente con el ACNUR, participando en las consultas anuales con las ONG y en las reuniones paralelas en Ginebra (Suiza), así como en la preparación de declaraciones para las reuniones del Comité Permanente y el Comité Ejecutivo. InterAction y sus miembros se reunieron periódicamente con el UNICEF para examinar el desarrollo de alianzas estratégicas, la ampliación de la colaboración del UNICEF y las ONG sobre el terreno y la importancia de la seguridad del personal. InterAction también colaboró con el PMA para mejorar sus asociaciones con organizaciones no gubernamentales.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

InterAction está reconocida como un representante clave en los esfuerzos para promover los Objetivos de Desarrollo del Milenio en los Estados Unidos. El 29 de octubre de 2013, InterAction hizo una presentación de los objetivos mundiales de desarrollo para 2015-2030 en la consulta sobre los ODM celebrada en Washington, DC, Estados Unidos. El 12 de febrero de 2013, InterAction puso en marcha su Equipo de Tareas para después de 2015.

15. Fundación ISHA

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007

Introducción

La Fundación ISHA es una organización sin fines de lucro con sede en Coimbatore, (Tamil Nadu, India). En los tres últimos decenios, ISHA ha venido propagando la ciencia del Yoga en todo el mundo con el fin de conseguir un desarrollo holístico que permita a las personas realizar su verdadero potencial. Además, la Fundación ha puesto en marcha una serie de proyectos sanitarios, ambientales, sociales y educativos en gran escala en Tamil Nadu, Puducherry y Andhra Pradesh, para estimular a la comunidad rural y restaurar el medio ambiente.

Objetivos y propósitos de la organización

ISHA concibe una población rural llena de alegría y vitalidad, que participa con entusiasmo en el rejuvenecimiento de sus comunidades. La misión de ISHA es trabajar con comunidades desfavorecidas para mejorar la salud holística, empoderar a los niños con una educación asequible y de alta calidad, y promover la vida en armonía con el medio ambiente.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

El proyecto GreenHands (PGH) tiene por objeto elevar la conciencia individual para que las personas comprendan su inevitable dependencia de la naturaleza y la inspire

a plantar árboles. Mediante la labor de 130 viveros en 28 distritos de Tamil Nadu y Pondicherry, el proyecto ha facilitado la plantación de 10,2 millones de plántones en la que participaron cerca de 1 millón de personas entre 2011 y 2014. Nueve escuelas Isha Vidhya matricularon a más de 6.415 niños. Además, la Fundación lleva a cabo intervenciones críticas en 56 escuelas del Gobierno rural, que benefician a más de 34.000 estudiantes. A través de sus medidas de rejuvenecimiento rural y sus proyectos AYUSH, ISHA atiende las necesidades de salud de las zonas rurales en sus clínicas móviles y clínicas rurales, que llevan cuidados médicos básicos a las zonas rurales remotas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

En 2011, se presentó a la serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social, una declaración escrita titulada “Isha Vidhya: educación para las zonas rurales de la India” que trata el tema de las sesiones anuales a nivel Ministerial sobre la aplicación de los “Objetivos convenidos internacionalmente y la educación”; 4 a 7 de julio de 2011, Ginebra (Suiza).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Desde 2010, ISHA colabora con el UNICEF y el Ministerio de Asuntos de la Juventud y el Deporte de la India para promover un programa del Gobierno central que destaca el deporte rural (PYKKA). ISHA compartió sus éxitos en la movilización de las comunidades para mejorar la salud y la conciencia ambiental mediante el deporte. En 2011, Isha Vidhya se asoció con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), programa emblemático de educación para la población rural.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La Fundación, mediante la iniciativa Isha Vidhya, contribuye a los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) primero, segundo y tercero proporcionando una educación de calidad a niños desfavorecidos de las zonas rurales, tanto en las escuelas rurales Isha Vidhya como en las escuelas públicas y las escuelas rurales aprobadas, proporcionando almuerzos nutritivos a los niños pobres, educación a las niñas y empleo a las mujeres en las escuelas. Las actividades de forestación contribuyen al séptimo ODM.
